

# LE REVEIL DU NORD

186, rue de Paris. — Téléphone 471.56 et 471.57

LA PLUS FORTE VENTE DE LA REGION

41, Boul. Haussmann, PARIS (9<sup>e</sup>)

## HAWAÏ

### centre de puissance des Etats-Unis

#### L'archipel veut devenir État Fédéral américain bien qu'un tiers de sa population soit japonaise



LA BASE AERIEENNE D'HONOLULU (Ph. Nylt.)

La « Brüsseler Zeitung » publie sur les Iles Sandwich, et l'île Hawaï en particulier, l'intéressant article ci-dessous.

#### Une situation hybride

Le Parlement d'Hawaï s'est réuni à Honolulu pendant l'élection présidentielle aux Etats-Unis, et a formulé à Washington la demande que l'archipel soit accepté, comme 49<sup>e</sup> Etat dans la Fédération américaine.

Cette pétition n'était pas instantanée. Il paraît même que les milieux politiques et militaires influents aux Etats-Unis, en raison de la situation dans le Pacifique, l'ont directement provoquée et ont exercé une pression en faveur de sa proche solution.

Hawaï possède une administration autonome, un propre Congrès et un Sénat, qui n'ont cependant qu'une importance locale, et qui pour toutes les décisions importantes sont entièrement dépendants du Gouvernement Fédéral Nord-Américain.

Hawaï n'a pas le droit d'envoyer de représentants à Washington pour le Congrès. Du fait que les îles ne constituent pas un Etat Fédéral, beaucoup d'hésitations et de conflits de compétence, s'élevaient dans l'Administration, entre les Autorités civiles et militaires.

#### Annexion en 1897

Les Iles Sandwich — dont la plus grande est Hawaï, et d'après laquelle on est accoutumé d'appeler tout l'archipel — ont été découvertes par les Espagnols en 1587, mais n'ont pas tardé à être oubliées. En 1778, le navigateur anglais bien connu, Cook, débarqua sur les îles.

Il fut reçu par les indigènes comme une Divinité, mais les traitements cruels et inconsidérés des Anglais, déclenchèrent bientôt une révolte, et Cook et quatre de ses compagnons, furent abattus par des flèches.

Les Iles Sandwich restèrent encore quelques décades en dehors des zones d'intérêt des Blancs, et purent vivre en paix sous leurs chefs de races. Mais vers la moitié du siècle dernier, quand les grandes puissances coloniales commencèrent à se partager le monde entre elles, les choses changèrent à Hawaï. Plusieurs planteurs américains

## LE GÉNÉRAL SODDU...



...Sous-Chef de l'Etat-Major de l'armée italienne, qui commande actuellement les troupes transalpines sur le front grec. (Ph. Siphos)

## L'aviation allemande a bombardé de nouveau BRISTOL pendant plus de cinq heures

Bruxelles, 4. — Les informations parvenues du haut commandement de l'armée allemande signalent que dans la nuit du 2 au 3 décembre,

d'importantes formations de combats allemandes ont attaqué à coups de bombes de tous calibres les installations maritimes de Bristol.

En raison des mauvaises conditions atmosphériques, les avions allemands ont, forcément, volé à très basse altitude en essayant d'attaquer avec succès les objectifs ennemis.

L'attaque n'a pas duré moins de cinq heures et des bombes de tous calibres ont été lancées.

Dans les quartiers est et ouest de la ville, d'important dégâts ont été observés. Des quartiers entiers étaient en feu et l'incendie éclairait la ville.

Un avion de combat n'est détaché de l'escadron et est descendu à basse altitude pour observer les effets du bombardement.

Il a pu constater une chaîne d'incendies s'étendant sur un kilomètre carré.

D'importantes incendies faisaient rage dans la ville et dans le port. Tous les avions allemands sont rentrés.

#### NOUVELLES ATTAQUES SUR LONDRES

Bruxelles, 4. — Au cours de la journée d'hier, les attaques aériennes allemandes ont été dirigées sur la capitale anglaise.

Dès la matinée, Londres a été, par deux fois, attaqué par des avions allemands de combat.

Avec une facilité surprenante, les escadrilles allemandes ont réussi à traverser le barrage des avions de chasse et de la D. O. A. britannique sur la côte sud-est ainsi que celle de Londres.

Il n'y a pas eu de pertes du côté allemand.

#### La déchéance des parlementaires

Vichy, 3. — La déchéance des parlementaires étant toujours prononcée par l'Assemblée à laquelle appartenait le membre intéressé par une opération extensive de l'art. 10 de la loi constitutionnelle du 13 juillet 1875. On était cependant muet sur ce point particulier.

Le Sénat et la Chambre étant réunis, il ne paraît plus possible de prononcer la déchéance de « l'un de leurs membres qui se trouvaient dans l'un des cas d'exclusion prévus par la loi. Aussi l'acte constitutionnel No 6, que publiera le J. O. de demain, décide-t-il que lorsqu'il y aura lieu à déchéance d'un député ou d'un sénateur, cette déchéance sera constatée par décret rendu sur proposition du Garde des sceaux, ministre de la Justice et du ministre de l'Intérieur.

#### L'ARCHIPEL

L'archipel de trouve à 2.100 milles de la côte américaine.

Les forces volcaniques ont amené la lave bien au-dessus du niveau de la mer.

Dans l'île Hawaï même s'élevaient le Maunaloa et le Maunakea, jusqu'à une altitude de 4.000 mètres.

L'île Oahu n'est pas la plus grande, mais elle est la plus belle et la plus importante des Iles Sandwich.

La capitale, Honolulu, se trouve sur un port merveilleux qui peut abriter toute une flotte derrière les montagnes avancées de « Diamond Head », entourée de jardins.

La canne à sucre et les plantations d'ananas constituent la principale richesse des îles.

Le café et d'autres produits tropicaux y poussent merveilleusement mais sont de beaucoup plus faible importance.

#### L'AMIRAL ABRIAL EST RENTRÉ A ALGER

Vichy, 3. — L'amiral Abrial, gouverneur général de l'Algérie venant de Vichy, est rentré hier à Alger par l'avion du service régulier d'Alger-France.

#### SOUTHAMPTON EN FLAMMES

Berlin, 3. — Le temps serin a permis hier matin, aux avions de reconnaissance allemands d'observer clairement les effets de l'attaque sur Southampton. Des colonnes gigantesques de fumée jaunâtre, visibles depuis Cherbourg, montent de la ville où les incendies font rage.

#### Le Chancelier Hitler a présenté ses vœux au Feldmarschal VON BOCK

Berlin, 4. — Mardi, le Führer a rendu visite au General-Feldmarschal VON BOCK, qui se trouve actuellement à Berlin, pour lui présenter ses meilleurs vœux pour son 60<sup>e</sup> anniversaire. Le Führer remercia le General-Feldmarschal pour les grands services rendus en temps de guerre et de paix à la Nation. Il lui remit sa photo avec une cordiale dédicace.



Le Feldmarschal VON BOCK (Ph. Archives)

Berlin, 4. — Mardi, le Führer a rendu visite au General-Feldmarschal VON BOCK, qui se trouve actuellement à Berlin, pour lui présenter ses meilleurs vœux pour son 60<sup>e</sup> anniversaire. Le Führer remercia le General-Feldmarschal pour les grands services rendus en temps de guerre et de paix à la Nation. Il lui remit sa photo avec une cordiale dédicace.

Le nom du General-Feldmarschal Bock fut connu pour la première fois en 1938, lorsque le Führer lui confia, le 11 mars, le commandement de troupes à l'occasion de leur entrée en Autriche. Lors de la campagne de Pologne, von Bock montra de grandes qualités, notamment lors de la bataille d'encerclement de RADOM. Pendant la bataille contre les forces ennemies de l'ouest, il commanda le groupe B de l'armée et se distingua à plusieurs reprises.

Le Führer, lors de la séance mémorable du Reichstag, le promut au grade de General-Feldmarschal pour les grands services rendus.

#### EN 4<sup>e</sup> PAGE :

NOS ORPHELINS DE GUERRE

LA VIE SPORTIVE

#### EN 6<sup>e</sup> PAGE :

LA PAGE DE LA FAMILLE

DEPUIS LE 27 NOVEMBRE

## Les Siamois commettent une suite d'attentats contre l'Indochine

Genève, 4. — Le communiqué officiel suivant a été publié à Vichy aujourd'hui :

« Certaines agences de presse étrangères ont répandu des nouvelles concernant les incidents survenus en certains points de la frontière entre l'Indochine et le Siam. Ces agences ont notamment soutenu que les armées siamoises avaient occupé trois districts dans la contrée de Aranya et que des avions français ont bombardé une ville siamoise. Ils ont annoncé, d'autre part, que d'autres avions français ont été descendus par l'artillerie siamoise.

On apprend officiellement à ce sujet que toutes ces affirmations sont de caractère tendancieux et ne sont nullement fondées. Ce sont les Siamois qui, depuis le 27 novembre, ont commis des attentats contre l'Indochine. Les localités indochinoises de Taket et Savanaket ont été bombardées à quatre reprises, à savoir : le 27 et le 28 novembre ainsi que le 1er et le 2 décembre. Les autorités françaises ont pris toutes dispositions utiles pour maintenir l'ordre ».

(Lire la suite en deuxième page)

## Le Maréchal PETAIN, acclamé par la population, a visité le Port de Marseille

### AUPARAVANT IL AVAIT REÇU LE SERMENT DES LÉGIONNAIRES ET ASSISTÉ AU DÉFILÉ DES TROUPES



VUE AERIEENNE DU PORT DE MARSEILLE (Ph. Archives)

#### EN PLEIN ATLANTIQUE

## Les sous-marins du Reich coulent quinze gros navires d'un convoi britannique

Bruxelles, 4. — La presse berlinoise d'hier soir consacre de longs commentaires aux récents succès remportés par les sous-marins allemands sur la flotte britannique.

Les journaux signalent le passage du communiqué officiel de ce jour dans lequel il est dit que pas moins de quinze vapours faisant partie d'un convoi ont été détruits.

La « Deutsche Zeitung » attire spécialement l'attention sur le fait que ce convoi était fortement protégé. Pour ce journal, cette circonstance met le succès des sous-marins allemands d'autant plus en valeur puisqu'il est ainsi prouvé que les efforts anglais en vue d'une meilleure protection de leurs navires marchands sont avérés inefficaces contre les offensives des sous-marins allemands.

Il est évident que de pareilles pertes dans la marine marchande ne peuvent en aucune façon être compensées par les chantiers britanniques.

Un autre journal écrit : « Ce n'est pas tous les jours que ces pertes incessantes de la flotte marchande britannique sous l'action victorieuse des sous-marins, aidés

par les aviateurs allemands, font sensation dans le monde entier. Ce n'est pas tous les jours que des convois entiers pourront être attaqués, mais jour après jour et chaque perte nous affaiblit ainsi un peu de l'heure finale de l'Angleterre ».

#### A 400 MILLES A L'OUEST DE L'IRLANDE

Stockholm, 3. — De New-York parvient la nouvelle sensationnelle que plusieurs stations américaines de T. S. F. ont capté lundi midi des S. O. S. d'une dizaine de navires. D'après les positions signalées, il doit s'agir d'un convoi britannique qui aurait été attaqué à environ 400 milles à l'ouest de la côte irlandaise par des sous-marins et des bombardiers allemands de croisière.

D'après les messages captés en Amérique, cinq navires faisant partie d'un même convoi ont été atteints. Un de ces navires a déjà sombré, tandis que les autres sont prêts à couler.

Il s'agit des navires marchands anglais : « Lady Granley », « Good Light », « Victor Ross », « Lochranza Castle », tandis que le nom du cinquième navire n'a pu être distinctement capté. Le dernier message de ce navire disait : « D'urgence avons besoin de secours ».

D'après les messages, le « Lochranza Castle » a déjà pris à son bord des marins d'autres navires coulés.

Parmi les autres navires, victimes de l'attaque aérienne, les informations américaines citent le vapour yougoslave « Cvetri » et le cargo anglais « Kilgerran ». Le vapour britannique « Victoria » a lancé un radio disant qu'il avait été torpillé en compagnie de deux autres navires dont les stations américaines n'ont pu déchiffrer les noms.

#### LA MORT DE JEAN CHIAPPE

### UN AVEU DE LA RADIO ANGLAISE

Rome, 3. — Les milieux politiques italiens qualifient d'information habituelle de la propagande anglaise, l'affirmation de la B.B.C. selon laquelle M. Chiappe aurait été tué par le gouvernement français Haut-Commissaire en Syrie, afin d'aplanir des prétextes attribués au récent conflit Français et Italien.

Les mêmes milieux constatent que la B.B.C. a exprimé toute la satisfaction qu'elle ressentait à l'occasion de la mort tragique de M. Chiappe en dotant son information par ses mots :

« L'avion transportant M. Chiappe a été abattu et, ainsi a pris fin sa vie d'aventures ».

C'est l'aveu cynique du crime anglais, un crime qui dépasse l'agression d'Oran, car c'est une pure lâcheté de s'attaquer à un avion non armé.

#### Militaires blessés ou malades rapatriés

L'« Officiel » publie la liste suivante des militaires blessés ou malades rapatriés d'Allemagne le 5 novembre 1940 et dirigés sur la région de Marseille.

MM. Moty Raymond, capitaine, 6-7-81, Armentières.

Chrivot Pierre, capitaine, 6-7-81, Armentières.

Maillard Roger, 10-9-13, Amiens.

Verhille Léon, 23-5-12, Petite-Synthe.

Hussiaux Oscar, 133-00, rue Laus, Gretch (Somme).

Dubois Charles, 25-7-10, Preux-aux-Bois (Nord).

Belosse Marcel, 5-502, Douai (N.).

Bataille Jean, 15-7-22, Hellemmes-Poully Amédée, 3-1-00, Calais.

Ulrich Paul, 17-10-14, Boulogne-sur-Mer.

Darco Arthur, 18-2-12, Kemelin (Alsace).

Dromy Ernest, 11-2-26, Avesnes.

François René, 14-7-02, Aulnoye (Nord).

Berquin Maurice, 23-12-94, Armentières (Nord).

Mathon Gabriel, 15-1-08, Lille (Nord).

Portebois Julien, 6-9-02, Lille (N.).

Binet Augustin, 18-2-20, Frévent (Pas-de-Calais).

Kuns Stanislaw, 11-4-01, Montebreau (Pas-de-Calais).

Descamps Raymond, 20-4-07, Arras (Pas-de-Calais).

Granville Raymond, 204-15, Sauvignies-Mines (Pas-de-Calais).

#### L'hommage de M. Langeron à la mémoire du Haut Commissaire en Syrie

M. LANGERON, Préfet de Police (Ph. Archives)

Vichy, 3. — La police parisienne ne pouvait manquer de rendre hommage à la glorieuse mémoire de M. Jean CHIAPPE, M. Roger LANGERON, préfet de police, a adressé à tous les fonctionnaires et agents de la Préfecture de police l'ordre du jour suivant, qu'il a perscrif d'afficher dans tous les postes :

« Votre ancien chef, Jean CHIAPPE, est mort au champ d'honneur. Il a été jusqu'au bout l'homme d'honneur, de vaillance et d'équité qui pendant 7 années a maintenu l'ordre. Comme beaucoup de ceux qu'il a commandés, il est tombé victime du devoir.

Le Maréchal PETAIN a cité Jean CHIAPPE à l'ordre de la Nation.

M. Pierre LAVAL a salué en lui un bon serviteur de la patrie.

PARIS et le pays lui garderont une profonde gratitude, ainsi que Mme Jean CHIAPPE, fondatrice de notre Maison de santé des Convalescents de la patrie.

## Torpilleurs, poseurs de mines



En direction de l'ANGLETERRE, un torpilleur allemand s'approche des côtes pour procéder à la pose de mines. (Ph. S.A.F.A.R.A.)